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ATA DA 46  (QUADRAGÉSIMA SEXTA) SESSÃO ORDINÁRIA REALIZADA 
NO DIA 13 DE AGOSTO DE 2019. 

Às 9h28 do dia 13 de agosto de 2019 o Senhor Presidente deste 
Legislativo, Edil Fernando Alves Lisboa Dini, dá início à 46  (quadragésima 
sexta) Sessão Ordinária do Ano de 2019. Em seguida o Senhor Presidente 
solicita que o Edil Hélio Mauro Silva Brasileiro, faça a leitura bíblica, de 
acordo com a Resolução n°247, de 03.03.1998. Logo, o Presidente convida 
a todos para que em pé, acompanhem a execução do Hino Nacional, de 
acordo com a Resolução n.° 351, de 08.04.2010. Em seguida, o Presidente 
põe em discussão a Ata da 45  (quadragésima quinta) Sessão Ordinária 
realizada no dia 8 de agosto de 2019. O Edil José Apoio da Silva, solicita a 
dispensa da leitura da Ata. EXTERNO PROTOCOLO N° 2228/2019: OFICIO 
do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo, que trata de decisão sobre o 
contrato do SAAE com a empresa Pratic Service e Terceirizados LTDA. 
PROTOCOLO N° 2229 a 2233/2019: OFÍCIOS das Entidades AMAS, ABAAC, 
Associação Filantrópica 12 de Outubro, Educandário Santo Agostinho, COESO, 
encaminhando resumo de atividades e balancetes referentes aos meses de junho 
a julho de 2019. Terminada a Leitura do Expediente Externo passa-se à 
leitura das Indicações: 1-0938/2019, do Edil Renan dos Santos. Limpeza e 
roçagem em praça localizada na rua Albertina Temi de Lima, próximo ao n.11, 
Parque São Bento. 1-0939/2019, do Edil João Donizeti Silvestre. Concretagem do 
piso do abrigo de ônibus localizado na Rua Raimundo Mendes Batista, Conjunto 
Residencial Jardim Villagio Torino. 1-0940/2019, da Edil Fernanda Schlic Garcia. 
Realizar estudo para alterar a rua de realização da feira livre do Parque São 
Bento para outra rua no mesmo bairro, sendo esta o mais plana possível. 1-
0941/2019, da Edil Fernanda Schlic Garcia. Trocar contêinemes queimados na 
Rua Francisco Catalano, Jardim Brasilândia. 1-0942/2019, da Edil Fernanda 
Schlic Garcia. Fechamento de vão no gradil da escola municipal CEI 84 "Osmar 
de Almeida", localizada na Rua Aristides de Barros, São Guilherme. 1-
0943/2019, da Edil Fernanda Schlic Garcia. Realizar manutenção e patrolagem 
na Rua Miguel Ascêncio, Brigadeiro Tobias. 1-0944/2019, da Edil Fernanda 
Schlic Garcia. Realizar manutenção e patrolagem na Rua Rodolfo Garcia e suas 
vielas no bairro de Brigadeiro Tobias. 1-0945/2019, do Edil Péricles Régis 
Mendonça de Lima. Pavimentar a Rua Augusto Lippel, no Parque Campolim. 1-
0946/2019, do Edil Péricles Régis Mendonça de Lima. Ampliar horários de 
ônibus no bairro Altos do Ipanema que atendem as crianças que estudam na E.E. 
"Professora Dulce Esmeralda Basile Ferreira". 1-0947/2019, do Edil Péricles 
Régis Mendonça de Lima. Tirar ou podar árvore na Rua Padre Pedro Domingues 
Paes, 1210, final da rua ao lado direito, na Vila Haro. 1-0948/2019, do Edil 
Péricles Régis Mendonça de Lima. Recapear as ruas do jardim Magnólia. 1-
0949/2019, do Edil Péricles Régis Mendonça de Lima. Tapa-buraco na Rua 
Coronel Oscar de Mello Gaia, altura do n. 100, no Id. São Caetano. 1-0950/2019, 
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do Edil Péricles Régis Mendonça de Lima. Fazer patrolamento na Rua Rodolfo 
Garcia e suas 04 vielas, no bairro Brigadeiro Tobias. 1-0951/2019, do Edil Péricles 
Régis Mendonça de Lima. Ampliar dias e horários de atendimento ao munícipe 
para bloqueio de cartão da URBES. 1-0952/2019, do Edil Péricles Régis 
Mendonça de Lima. Realizar manutenção ou compra de monitor fetal para 
realização de escuta dos batimentos cardíacos para a UBS do Jardim Maria do 
Carmo. 1-0953/2019, do Edil Péricles Régis Mendonça de Lima. Pavimentar, 
realizar as obras para instalação de saneamento básico, construir calçadas e 
realizar projeto para auxílio a regularização fundiária no bairro Ipanema das 
Pedras, O Edil José Apoio da Silva, solicitou a dispensa da leitura das 
Indicações. Em seguida, passa-se à votação dos seguintes 
Requerimentos, que foram aprovados em bloco a pedido do Edil José 
Apoio da Silva: Req. Verbal do Edil Fausto Salvador Peres, voto de 
congratulações ao jovem Ricardo Prestes de Camargo por completar 27 (vinte e 
sete) anos como engraxate, responsável pelo polimento e limpeza de sapatos, 
mantendo a tradição que vem desde 1806, que foi o nascimento do ofício de 
engraxate. Req. Verbal do Edil Fausto Salvador Peres, voto de congratulações ao 
professor de zumba, sr. Robson Luiz Rocha Leite, apoiador do projeto "Aulão 
Solidário", pela 4° edição, no dia 26 de agosto de 2019. Req. Verbal do Edil Fausto 
Salvador Peres, voto de congratulações a sra. Cassia Derobio, apoiadora do 
projeto "Aulão Solidário", pela 4' edição, no dia 26 de agosto de 2019. Req. Verbal 
do Edil Fausto Salvador Peres, voto de congratulações voto de congratulações 
ao locutor sr. Sergio Vitor Sakatauskas, apoiador do projeto "Aulão Solidário", 	/ 
pela 4a  edição, no dia 26 de agosto de 2019. Req. Verbal do Edil Anselmo Rolim 
Neto, voto de profundo pesar pelo falecimento da Sra. Isabel Dias de Castro, 
falecida em 12 de agosto de 2019 aos 94 anos. Req. Verbal do Edil José Francisco 	. 
Martinez, voto de congratulações à Sra. Lilia Lopes Gonçalves pela passagem da \\ \7 
sua data natalícia, comemorada no dia 20 de agosto. Req. Verbal do Edil José 
Francisco Martinez, voto de congratulações ao Dr. Mário José Pustiglione Júnior 
pela passagem da sua data natalícia, comemorada no dia 19 de agosto. Req. 
Verbal do Edil José Francisco Martinez, voto de congratulações ao Dr. José 
Roberto Guerra da Cunha pela passagem da sua data natalícia, comemorada no 
dia 21 de agosto. Req. Verbal do Edil José Francisco Martinez, voto de 
congratulações ao Dr. Milton Ribeiro Palma pela passagem da sua data natalícia, 
comemorada no dia 21 de agosto. Req. Verbal do Edil José Francisco Martinez, 
voto de congratulações ao Dr. Rodrigo Moreno pela passagem da sua data 
natalícia, comemorada no dia 14 de agosto. Req. Verbal do Edil José Francisco 
Martinez, voto de congratulações à Jornalista Adriane Mendes pela passagem - 1 

da sua data natalícia, comemorada no dia 21 de agosto. Req. Verbal do Edil José 
Francisco Martinez, voto de congratulações à Sra. Laide Aparecida Pinto 
Trindade- Diretora da FUNSERV pela passagem de sua data natalícia, 
comemorada no dia 21 de agosto. Req. Verbal do Edil Rodrigo Maganhato, voto 
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de congratulações aos pastores da Igreja Universal do Reino de Deus em 
celebração aos seus 42 (quarenta e dois) anos de fundação e por sua dedicação à 
obra de Deus. Req. Verbal do Edil José Apolo da Silva, voto de profundo pesar 
pelo falecimento do senhor Sharies Alves de Almeida. Req. Verbal do Edil 
Fernando Alves Lisboa Dini, voto de congratulações aos vereadores, pela 
comemoração ao Dia dos Pais no dia 11 de agosto, data mais que especial onde 
os filhos homenageiam e agradecem aos papais toda a companhia, suporte e 
carinho recebido ao longo de suas vidas. Req. Verbal do Edil Fernando Alves 
Lisboa Dini, voto de congratulações Heloisa Haro pela passagem de sua data 
natalícia, comemorada no dia 8 de agosto. Req. Verbal do Edil Fernando Alves 
Lisboa Dini, voto de congratulações Silvia Helena Bassalobre, pela passagem de 
sua data natalícia, comemorada no dia 14 de agosto. Req. Verbal da Edil Cíntia 
de Almeida, voto de congratulações guitarrista e compositor Digo Ferreira pelo 
lançamento do álbum musical Conexões  em show realizado no último dia 08 
de agosto, no Teatro Municipal de Sorocaba. Req. Verbal da Edil Cíntia de 
Almeida, voto de congratulações ao artista plástico Renato Valentim Mazzon 
pela exposição de seus desenhos na Biblioteca Infantil Municipal. Req. Verbal da 
Edil Cíntia de Almeida, voto de profundo pesar pelo falecimento da Senhora 
Julieta Queiróz Gusmão, ocorrido no dia 11 de agosto do corrente ano. Req. 
Verbal da Edil Fernanda Schlic Garcia, voto de profundo pesar pelo falecimento 
do Sr. Paulo Roberto Caçador na data de 12 de agosto de 2019. Req. Verbal do 
Edil Renan dos Santos, voto de congratulações ao Sr. Fábio Henrique 
Mascarenhas, pela aprovação no exame de qualificação pelo programa de Pós-
Graduação em Comunicação e Cultura da Universidade de Sorocaba, no dia 12 
de agosto. Req. Verbal do Edil José Francisco Martinez, voto de congratulações 
ao Senhor Sebastião Alves da Silva pela passagem da sua data natalícia, a ser 
comemorada em 18 de agosto próximo. Req. Verbal do Edil José Francisco 
Martinez, voto de congratulações ao casal Sebastião Alves da Silva e Gisélia da 
Silva Alves pelos 50 anos de matrimônio, Bodas de Ouro comemoradas em julho 
de 2019. R-1674/2019, da Edil Fernanda Schlic Garcia, solicitando do Executivo 
informações sobre a situação do direito de portar arma de fogo pelos Guardas 
Civis Municipais de Sorocaba. R-1675/2019, da Edil Fernanda Schlic Garcia, 
solicitando do Executivo informações sobre o Programa Família Acolhedora no 
município de Sorocaba. R-1678/2019, do Edil Fernando Alves Lisboa Dini, 
solicitando do Executivo informações sobre a possibilidade de ampliação do 
atendimento prestado pela UBS Carandá, com o aumento do número de 
médicos, alteração do horário de funcionamento e disponibilização de 
ambulância 24 horas. R-1679/2019, do Edil Fernando Alves Lisboa Dini, 
solicitando do Executivo informações sobre o procedimento de leitura e 
cobrança das tarifas públicas de água e esgoto pelo SAAE nos casos de 
constatação de inversão do hidrômetro. R-1680/2019, do Edil Fernando Alves 
Lisboa Dini, solicitando do Executivo informações sobre o serviço de limpeza 
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pública e coleta de lixo na região dos conjuntos habitacionais do Carandá, Altos 
do Ipanema e Viver Melhor. R-1681/2019, do Edil Fernando Alves Lisboa Dini, 
solicitando do Executivo informações sobre o atual estado de conservação e 
segurança do prédio que abrigou a oficina cultural "Grande Otelo", bem como 
que informe sobre o atual estágio do processo de concessão do imóvel. R-
1682/2019, do Edil Fernando Alves Lisboa Dini, solicitando do Executivo 
informações sobre a possibilidade de implantação do IPTU Participativo. R-
1683/2019, do Edil Vitor Alexandre Rodrigues, voto de congratulações à pastora 
Simone da Silva pela passagem da sua data natalícia comemorada no dia 25 de 
julho. R-1684/2019, do Edil José Francisco Martinez, solicitando do Executivo 
informações sobre a necessidade de recapeamento da rua João Câncio Pereira, 
da rua Maria Terci e da rua Catanduva, no Jardim Leocádia, onde a comunidade 
pede ainda a instalação de um mirante. R-1685/2019, do Edil José Francisco 
Martinez, solicitando do Executivo informações sobre estudo de viabilidade de 
implantação de equipamento redutor de velocidade, nos dois sentidos, na 
avenida Dr. Américo Figueiredo, na altura do n° 3.954, entre as ruas Eduardo 
Doniseti Unruh e Shalon Alves de Almeida, no bairro Júlio de Mesquita Filho. 
R-1686/2019, do Edil Rodrigo Maganhato, solicitando do Executivo informações 
sobre ações do Poder Executivo Municipal retirando cobertores de pessoas em 
situação de rua. R-1687/2019, do Edil Rodrigo Maganhato, realização de Sessão 
Solene em comemoração ao aniversário de 42 (quarenta e dois) anos de fundação 
da Igreja Universal do Reino de Deus em Sorocaba, a realizar-se no dia 19 de 
agosto de 2019 às 19h00min. R-1688/2019, do Edil Hélio Mauro Silva Brasileiro, 
realização de Audiência Pública para debater o tema "Síndrome de Irlen: 
Conhecer para Compreender" no próximo dia 20 de setembro às 09h00. R-
1689/2019, da Comissão de Meio Ambiente e de Proteção e Defesa dos Animais, 
solicitando do Executivo informações sobre a transferência de um casal de antas 
do Zoológico de Sorocaba. R-1690/2019, do Edil Antonio Carlos Silvano Júnior, 
solicitando do Executivo informações sobre implantação de lombada ou redutor 
de velocidade na rua José Soares Dos Santos, altura do n° 101, no bairro Quintais 
do Imperador. R-1691/2019, do Edil Antonio Carlos Silvano Júnior, solicitando 
do Executivo informações sobre implantação de lombada ou redutor de 
velocidade na rua Celso Machado de Araujo, altura do n° 190, no bairro Quintais 
do Imperador. R-1692/2019, do Edil Irineu Donizeti de Toledo, solicitando do 
Executivo informações sobre a possibilidade de implantar uma (1) lombada, na 
rua Eugênio Leite da Cruz, altura do n° 710, no bairro do Éden. R-1693/2019, do 
Edil Irineu Donizeti de Toledo, solicitando do Executivo informações sobre o 
término da implantação do passeio público, em toda extensão da rua Daniel da 
Purificação Vitorino com a rua Cleide Fonseca Mustafá, do Jardim Paraíso, no 
bairro do Éden. R-1694/2019, do Edil Irineu Donizeti de Toledo, solicitando do 
Executivo informações sobre a implantação do passeio público, em toda 
extensão da rua Maria Aparecida Agostinho, do Jardim Éden Ville, no bairro do 
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Éden. R-1695/2019, do Edil Irineu Donizeti de Toledo, solicitando do Executivo 
informações sobre a implantação de travessão na rua Gersoni Oliveira Santos, 
com a rua Hércules Francischini, no Jardim Copaíba, bairro do Éden. R-
1696/2019, do Edil Irineu Donizeti de Toledo, solicita ao executivo para que 
informe a Companhia Piratininga de Força e Luz (CPFL), para a possibilidade 
de implantação de dois (2) braços de iluminação pública na extensão da rua Flor 
de Carvalho, no Jardim Jatobá. R-1697/2019, do Edil Renan dos Santos, 
solicitando do Executivo informações sobre a possibilidade de instalação de 
radar de velocidade na rua Antonio Piantori, altura do n° 1.070. R-1698/ 2019, do 
Edil José Francisco Martinez, voto de congratulações à cantora Teresa Baddini 
pela classificação no 1110  Festival de Sambas Autorais" (Troféu Beth Carvalho), 
com a música "Basta um Olhar", de sua autoria, sendo a artista sorocabana a 
única mulher selecionada pelo festival em todo o país. R-1699/2019, do Edil João 
Donizeti Silvestre, voto de congratulações aos Jovens Destaques de Sorocaba, 
pelo destaque de seus trabalhos no desenvolvimento de atividades, programas 
e ações voltados à juventude sorocabana. R-1700/2019, do Edil Hudson Pessini, 
solicitando do Executivo informações sobre a atividade de vendedores 
ambulantes em frente e no entorno do Conjunto Residencial Carandá e do 
Conjunto Habitacional Altos do Ipanema, principalmente no período noturno. 
R-1701/2019, do Edil Hudson Pessini, solicitando do Executivo informações 
sobre a falta de segurança no Conjunto Residencial Carandá e Conjunto 
Residencial Altos do Ipanema. R-1702/ 2019, do Edil Hudson Pessini, solicitando 
do Executivo informações sobre o reforço na sinalização e fiscalização de trânsito 
no Conjunto Habitacional Carandá e no Conjunto Habitacional Altos do 
Ipanema. R-1703/2019, do Edil Hudson Pessini, solicitando do Executivo 
informações sobre a dificuldade no estacionamento de veículos para idosos e 
deficientes físicos na rua Abrão Mahuad, próximo ao n° 108, no Jardim 
Faculdade. R-1704/2019, do Edil Hudson Pessini, solicitando do Executivo 
informações sobre a instalação de redutor de velocidade e demais recursos 
necessários a fim de diminuir o número de colisões e atropelamentos na rua 
Mário Soave, no Central Parque. R-1705/2019, do Edil João Donizeti Silvestre, 
solicita informações ao DER sobre possibilidade de implantar redutor de 
velocidade na avenida Paraná (SP 79), altura do km 655, sentido bairro-centro, 
no bairro Cajuru do Sul. R-1706/2019, do Edil Anselmo Rolim Neto, votos de 
congratulações à Renovação Carismática Católica e a todos os seus membros 
pelos seus 50 anos, Jubileu de Ouro no Brasil. R-1707/2019, do Edil Wanderley 
Diogo de Melo, solicitando do Executivo informações sobre a possibilidade de 
incluir no próximo Orçamento, a construção de praça pública na rua Nilva Zila 
Silvatti esquina com a rua Prof° Aluísio Vieira, no Julio de Mesquita Filho. R-
1708/2019, do Edil Péricles Régis Mendonça de Lima, solicitando do Executivo 
informações sobre o fornecimento do medicamento Flixotide (propionato de 
fluticasona) na rede pública municipal. R-1709/2019, do Edil Péricles Régis 

5/7 



( 

1 CÂMARA MUNICIPAL DE SOROCABA 
ESTADO DE SÃO PAULO 

Mendonça de Lima, realização de Audiência Pública "Linc 2020", dia 20 de 
setembro às 19h00. R-1710/2019, do Edil Péricles Régis Mendonça de Lima, 
solicitando do Executivo informações sobre contrato de prestação de serviço de 
limpeza na Biblioteca Municipal. R-1711/2019, do Edil Péricles Régis Mendonça 
de Lima, solicitando do Executivo informações sobre indeferimentos no edital 
da Linc. R-1712/2019, do Edil Péricles Régis Mendonça de Lima, solicitando do 
Executivo informações sobre procedimentos da Prefeitura em relação à invasão 
de áreas localizadas na rua Fernando Antonio Guerner Camargo, n°s 610 e 636, 
no Jardim Wanel Vilie V. R-1713/2019, da Edil Fernanda Schlic Garcia, voto de 
congratulações ao Paulo Roberto Correa Santos, pelos 35 anos de serviços 
prestados ao SAAE. R-1714/2019, da Edil Fernanda Schlic Garcia, reitera 
informações do requerimento n° 1.414/2019 sobre obras de melhoria na Arena 
Mineirão, localizada na rua Tenente Érico de Oliveira, na Vila Mineirão. R-
1715/2019, do Edil João Donizeti Silvestre, voto de profundo pesar pelo 
falecimento da Senhora Maria Grangeiro Gomes, aos 83 anos, ocorrido no dia 07 
de julho. R-1716/2019, do Edil João Donizeti Silvestre, voto de profundo pesar 
pelo falecimento da Senhora Silvia Monteiro Tomaz, aos 92 anos, ocorrido no dia 
10 de agosto. Neste Momento o Excelentíssimo Presidente Fernando Alves 
Lisboa Dini, faz a leitura de um ofício enviado pela Prefeita Municipal 
Jaqueline Coutinho indicando o Edil José Francisco Martinez como Líder 
de Governo, O Primeiro Expediente encerra-se às 10h29. Todos os Edis 
estavam presentes. Havendo quorum, inicia-se a Ordem do Dia: ORDEM 
DO DIA PARA A 46  (QUADRAGÉSIMA SEXTA) SESSÃO ORDINÁRIA A 
REALIZAR-SE NO DIA 13 DE AGOSTO DE 2019.2a DISCUSSÃO Projeto de 

Lei n° 116/2019, do Edil Fernando Alves Lisboa Dini, dispõe sobre a isenção de 
taxa de lixo para terrenos não edificados, revogando a alínea "b", do inciso 1, do 
art. 3°, da Lei n° 3.439, de 30 de novembro de 1990. Arquivada a Emenda n° 2 / 
Aprovado o PL bem como as Emendas n° 1 e 3 / Enviado à Comissão de Redação 2 
DISCUSSÃO Projeto de Lei n° 222/2019, da Edil Fernanda Schlic Garcia, torna 
dispensável a exigência, pelo Poder Público Municipal de autenticação de cópia, 
em cartório, de documentos pessoais e adota outras providências. Aprovado o PL 
bem como a Emenda n° 1 Projeto de Resolução n° 12/2019, da Mesa da Câmara 
Municipal, dispõe sobre a contratação de serviço de aferição de um hidrômetro 
pelo Ipem - Instituto de Pesos e Medidas do Estado de São Paulo. Aprovado 
Projeto de Lei n° 219/2019, do Edil Fausto Salvador Peres, dispõe sobre a 
publicação eletrônica da lista de espera para vagas nas creches municipais de 
Sorocaba no site da prefeitura. Aprovado Projeto de Lei n° 221/2019, da Edil 
Fernanda Schlic Garcia, proíbe no âmbito do Município de Sorocaba a exigência 
de reconhecimento de firma para fins de indicação de condutor infrator. 
Aprovado Projeto de Lei n° 232/2019, do Edil Péricles Régis Mendonça de Lima, 
dispõe sobre a alteração da Lei n° 12.022, de 10 de junho de 2019, que dispõe 
sobre o regulamento para uso intensivo do viário urbano municipal para 
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exploração de atividade econômica privada remunerada de transporte 
individual e compartilhado de passageiros no município de Sorocaba e dá outras 
providências. Prejudicado As matérias seguintes ficaram remanescentes 
para a próxima Sessão Ordinária: Projeto de Lei 0  233/2019, do Edil Anselmo 
Rolim Neto, institui no calendário oficial do Município de Sorocaba, a Semana 
Municipal da Saúde Mental e dá outras providências. Em discussão DISCUSSÃO 
ÚNICA Moção n° 03/2019, do Edil Luis Santos Pereira Filho, manifesta 
REPÚDIO à decisão do STF sobre a constitucionalidade do sacrifício de animais 
em cultos religiosos. Moção n°  05/2019, do Edil Rodrigo Maganhato, manifesta 
APLAUSO ao Senado pela aprovação do Projeto de Lei que altera normativa do 
Sistema Nacional de Políticas Públicas sobre Drogas (Sisnad) para internação 
involuntária de dependentes químicos. As 12h16 o Senhor Secretário realiza 
a chamada para o Segundo Expediente, o qual foi utilizado pelos Senhores 
Vereadores. TRIBUNA POPULAR De acordo com a Resoção n° 300, de 
11.12.2004. Após o Segundo Expediente, conforme ResôIução n° 370, de 
02.08.2011. (10 minutos). Orador: Nelson José de CaAaIho Tema: 
Aniversário da Empresa Cidade de Sorocaba. Não havendo çais tempo, 
encerra-se a Sessão. Levanta-se a Sessão às 13h17. 
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